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NIE D E RSC H RIFT

über die 14. Sitzung des Kreistagsausschusses für Schule, Bauen und Sport des
Landkreises Gießen am 06. November 201 8

Konferenzraum 1, Zimmer Nr. F2]2, Riversplatz 1-9, 35394 Gießen

Zu dieser Sitzung wurde mit Einladungsschreiben vom 22. Oktober 201 8
eingeladen.
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stellt die form
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

und fristgerechte

Das Protokoll der Sitzung des Kreistagsausschusses am 4. September

Da keine Änderungswünsche zur Tagesordnung vorliegen, ist die
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Tagesordnung für die heutige Sitzung beschlossen

erläutert den

Llnterl ienentwicklungspla.n fü dieJahre 2019 bis 2023. Die
zugestellt'' ''' i'=u wurden aen ausschussmitgliedern vorab per Post

Danach beantworten l$beigeordnete Dr.

Sitzungsteilneh mer. "'

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich die
Kreistagsabgeordneten !J[SIIJ4.Häuser und'Klaus-Peter Gimbel
sowie Eredeliilc.Ba!!file!. und Anette Henkel

Der Kreistagsausschuss empfiehlt dem Kreistag

Der Kreistag beschließt den Medienentwicklungsplan für die Jahre

Die Beschlussempfehlung erfolgt einstimmig mit 16Ja- Stimmen

e=$Bg i.::r'''.*:'.«

:.

Der Berichtsantrag ist daher erledigt. Dem stimmt Harald.Sc!!eber zu

erläutert die Vorlage
u/'/5/ZU l ö (Erwerb des städtischen Grundstückes Lumdastraße 3,''
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35457 Lollar: Flur l Flurstück -Nr. 128/2) zurVerbesserung der

räumlichen Situatioin dee Grundschule Lollar und der Optimierung der
Widmung des vorgenannten Grundstückes für öffentliche Zwecke

Der Kreistagsausschuss empfiehlt dem Kreistag

e

=::=mmKHH.nU=HF"«
zuzüglich der mit dem Kauf verbundenen Steuern und
Gebühren, zu erwerben.

. Die Widmung des vorgenannten Grundstückes für öffentliche
Zwecke

Die Beschlussempfehlung erfolgt einstimmig mit 16 Ja-Stimmen

stellt mittels einer
Power-Point-Präsentation den geplanten Umbau und die Versetzung von
von 4 kreiseigenen Laumann-Modulen vor. Die Gebäude sollen zu'
flexiblen Klassenraum-Containern umgebaut werden, um sie auch bei
spateren Sanierungsmaßnahmen an anderen Schulen als temporären
Schulraum verwenden zu können. ' ' '' '

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Günter Semmler.

Male.sowie Kreistagsvorsitzender Karl ck und Erste

, sichert von Seiten der Verwaltung zu,
die Beschreibung bls zur nächsten Kreistagssitzung am 12.11.2018
vorzulegen.

!!!.S!!!a..Elä:use!. beantragt eine Sitzu ngsunterbrechuna von 5 Minuten
der stattgegeben wird. ' ' ' ' ' - - --''--'-'''-'
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Der Kreistagsausschuss empfiehlt dem Kreistag

Der Kreistag erteilt die Projektgenehmigung für den Umbau von 4
bestehenden und im Eigentum des Landkreises befindlichen
Unterkünften für Asylbewerber zur Nutzung für künftige
Auslagerungsbedarfe im Zuge von Sanierungsmaßnahmen an
Schulen.

Darüber hinaus beschließt der Kreistag die außerplanmäßige
Bereitstellung von investiven Haushaltsmitteln i. H. v. 1.100.000 Euro
gem. $ 100 Abs. l HGO i. V. m. $ 7 der Haushaltssatzung.

Ergebnis der Abstimmung

1 0 Ja- Stimmen
l Nein- Stimme
6 . Enthaltungen

erläutert die geplante
Neuregelung der Entgelte für die Nutzung der Hallenbäder für den
Schwimmunterricht.

An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Elarald.Sc!!eien
ma!!!!!ag.bPa!!ge!!bei:e u nd r: Christiane
Schmahl

!.!a:!-ald.Sg!!e!-Uraearur Absage getrennte Abstimmung über die Absätze l

e

e
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Der Kreistag beschließt die Erhöhung der Nutzungsentgelte für
den Schwimmunterricht in den Hallenbädern.
Für die Hallenbäder Lollar, Buseck, Biebertal, Lich und Laubach
wird das Nutzungsentgelt von 70 Euro auf 1 00 Euroje Zeitstunde
erhöht.

mHR.:;Bunt!:Üm=!;"'
Kommunen.

Die Anpassung erfolgt rückwirkend zum OI .O1 .201 8.
e

Der Kreistagsausschuss empfiehlt dem Kreistag

Die Zustimmung zu den Absätzen l bis 4

Die Beschlussempfehlung erfolgt einstimmig
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Absatz 5

e Der Kreistag beauftragt den Kreisausschuss zukünftig die
Gebührenanpassung zu beschließen

wird mit

7 Nein Stimmen
9 Enthaltungen
O Ja Stimmen

abgelehnt

erläutert die Vorlage

Es erfolgt keine Wortmeldung

Der Kreistagsausschuss beschließt

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die
Projektgenehmigung für den Ausbau der K 33 Ortsdurchfahrt

AI endorf/Ltmtda-C imibach und gibt die Haushaltsmittel in Höhe von

Die Beschlussfassung erfolgt einstimmig

legt anhand einer
Tischvorlage einen Sachstandsbericht dar. Aus der Vorlage ist der
aktuelle Stand der Maßnahmen aus dem KIP l ersichtlich.

Es erfolgt keine Wortmeldung

Neuer Bau-Prozess

erläutert anhand einer
Power Point Präsentation den Entwurf des gep anten Neubaus der
Limesschule in Pohlheim und teilt mit, dass die nächsten Schnitte bei
diesem Bauvorhaben eingeleitet werden.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Göhler Semmler
LJ.rS.!41a..Eläuse!. u nd Ane!!e..Elenlsel deren Frage, um wieviel ma um bauten
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Raum es sich bei dem geplanten Bauvorhaben handelt, zunächst nicht
bearuwortet werden kann. Die Antwort wird dem Protokoll als Anlage
Deigetugt. '

G!!DlhËLSeD!!!!gefragt an, welche Leistungen in dem Kostenrahmen
enthalten sind? Wurden neben den Baukosten auch die Ausgaben für
Einrichtung und Auße.nanlagen berücksichtigt? ' ''
Dies, konnte nur zum Teil beantwortet werden, daher bittet Günther
Se.DIDIer die Frageim Protë)koll festzuhalten.

Die Frage wurde zwischenzeitlich von der Verwaltung beantwortet

Die Aujlenarllagetl sind in den Baukosten enthalterl.
Die Einrichtung nicht, die entsprechendëri Mittel werden im
Ergebnishaushaltdargelegt.

gibt einen kurzen
Sachstandsbericht über den aktuellen Stand des Neubaus des

alefAnrenabwehrzentrums. Der ausführliche Bericht wird dem Protokoll

yrglila..t:!äuset bittet um eine kurze Sachstandsheldung bezüglich des
Rückbaus der Sporthalle der Anne-Frank-Schule. Hierzu teilt Ingo luna

;b:$:au:z".e : z':::r =? =n mn=,= ue= fiREgeleitet. '

Ausschussvorsitzender l\dahin Hanika schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses

Martin Hanika
Aus sch u s svo rs itzender

Ch ristianeJ u n
Schriftführerin
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Univorsitätsstadt Gießen

Der Magistrat

Hochbauamt ;jeßen
Datum:29.T0.2018
Auskunft erteilt: Herr Bravetti
Unsere Zeichen: 65.2.2-SB
Te[ebn: 0641 306.]459

NEUBAU GEFAHRENABWEHRZENTRUM GIESSEN

Die Stadt Gießen und der Landkreis Gießen wollen gemeinsam ein Gefahrenabwehrzent.
rum errichten, das elle Bedürfnisse der städtischen und überörtlichen Gefahrenabwehr mit

moderner Infrastruktur zur Ausbildung, Übung und für den Sewice von fahrzeugen und
Geräten aller Feuerwehren im Landkreis Gießen vereint.

BERICHTSWESEN 29. 10.2018

Abb.: Wettbewerbsmodell

Die Lagerhalle Nt. 1 07. welche im Jahr 1 979 errichtet und zuletzt von dor Stadt Gießen

und dem Landkreis Gießen genutzt wurde, wurde nach dem Eingang der Abbruchge-
nehmigung im Oktober 201 8 .zurückgebaut. In den Monaten November und Dezember
201 8 Werden die i)bdg gebliebenen Fundamente abgetragen und air eine Wiederver-
wendung aufbereitet.

Die Planungsleistung dor Bodenverlnsserung befindet sich in der HOAI Leistungsphase 6,
der Vorbereitung der Vergabe, einschließlich der Ermittlung der Mengen und Außtellen
des .Leistungsverzeichnisses. In dieser Leistungsphase erfolgen Abstimmungen mit den
Bauherren, Nutzern. Geologen, Statiker und dem Generalplaner für den Hochbau.
Gegenwärtig werden die Ausschreibungsunterlagen zusammengefasst. Im nächsten
Schritt erfolgt eine EU-weite Ausschreibung, mit einer Veröffentlichung in der KW 44/45
20 1 8 über die benötigten Tief- und Erdbauarbeiten.

'+
P
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DQon Hochbau:

Dio Planungsleistung für den Hochbau hat seit Projektbeginn die HOAI Leistungsphasen
1 - 4. die Grundlagenermittlung,. Vorplanung, Entwurfsplanung und Genehmigungspla-
nung durchlaufen. Mit dem Erhalt der Baugenehmigung, am 23.07.201 8 ist das Projekt
in die HOAI Leistungsphaso 5, derAusfijhrungsplanung übergegangen. In der Ausfüh-
rungsplanung werden auf Grundlage der vorangegangenen Entwurfs- und Genehmi-

gungsfilanung, nach einem intensiven Austausch mit allen Planungsbeteiligten und der
Konkretisierung der Details dielenigen Pläne erstellt. welche einerseits für die Bauausfüh-

rung und andererseits ßr die Mengenermittlung innerhalb der HOAI Leistungsphase 6,
"Vorbereitung der Vergabe" verwendet werden. Im Anschluss an die Ausführungsplanung
erfolgt die.Ausschreibung getrennt nach Gewerken.

Der Beginn der Hochbauarbeiten ist für Ende zweites bzw. Anfang drittes Quartal 201 9
geplant.

KOSTE

Auszug der Kostenberechnung vom 20. 1 0.201 7
Summe Gesamt IBereich BFj
Summe Gesamt (Bereich FDj
Summe Gesamt (Bereich FTZj
Summe Gesamt, brutto

17.026.348,
l0.052.515,
4.982.374.

Der Rahmenterminplan wird derzeit i)verarbeitet. Anfang Dezember 201 8 werden die
Daten erwartet. Nach Eingang der Termine kann die Mittelabflussplanung für die kom-
menden Jahre angepasst werden. .

Jutta Müller
Am ts leiterin


